

ADRIANA MARIA OTERO

Licenciada en Turismo (1983), Facultad de Turismo, Universidad Nacional del Comahue. Técnica en Planificación Ambiental (1994), Universidad Nacional del Comahue.

Doctora en Ciencias Geográficas (1998), Universidad de La Habana, Cuba.

En el campo de la gestión académica, fue Secretaria de Investigación (1986 a 1994), Vicedecana (1994 a 1998) y Decana (2002 a 2006) en la Facultad de Turismo de la Universidad Nacional de Comahue.

En cuanto a su experiencia docente, hizo toda su carrera docente en la Facultad de Turismo, UNC y es desde 2009 Profesora Titular Regular.

Desde 2004 interviene en la enseñanza de posgrado e integra desde 2009 el Comité Académico de las Maestrías sobre Turismo que se dictan en la Universidad de Buenos Aires y en la Universidad Nacional de Mar del Plata.

En el campo de la planificación turística, desde 1986 participa en distintos planes y proyectos en Neuquén, Río Negro, Chubut, Mendoza y Guatemala. Desde 2008 realiza trabajos de consultoría para la Dirección Nacional de Desarrollo Turístico.

Desde 1992 es invitada a dar conferencias y seminarios en los temas de sus especialidades.

Tiene toda una trayectoria en el área de evaluación de proyectos e informes de investigación para la Secretaría de Políticas Universitarias.

Desde 2010 es Miembro Titular de la Comisión Asesora de Economía, Ciencias de la Gestión y de la Administración Pública, Conicet.

Desde 1991 publica regularmente sus trabajos en forma de artículos con referato. Pueden mencionarse sus publicaciones en revistas de la Pontificia Universidad Católica de Chile, la Universidad de Murcia (España), Universidad Nacional de Mar del Plata, la Universidad Nacional del Comahue y en "Current Issues in Tourism" (Gran Bretaña).

Desde 1987 tiene toda una trayectoria en el área de formación de recursos humanos, dirigiendo becarios.

Ha dirigido tesis de posgrado en las Maestrías en Metodología de la Investigación Científica y Técnica (UN de Entre Ríos), en Gestión Ambiental del Desarrollo Urbano (UN del Comahue) y en Teorías y Políticas de la Recreación (Facultad de Turismo, UN del Comahue).

En 2009 recibió el Premio Argentum al Profesional en Turismo Destacado del Año 2008, otorgado por el Foro de Profesionales en Turismo.

Desde 2006 es Miembro del Comité Honorario y Ejecutivo de la Red de Investigaciones Aplicadas al Turismo.

En 2010 realiza un trabajo de consultoría para el Ministerio de Turismo "Manual de Producto: Senderos de Argentina: Huella Andina".

Integra el Comité Editorial/Consejo Editor de varias revistas especializadas: *Aportes y transferencias*, *Tiempo libre*, *Turismo y Recreación* (Centro de Investigaciones Turísticas, UN de Mar del Plata), *Realidad, enigmas y soluciones en Turismo* (UN del Comahue, Mar del Plata, del Sur, de Misiones y de la Patagonia San Juan Bosco), *Journal of Ecotourism*, Brock University (Ontario, Canadá) e *Investigaciones Turísticas* (Universidad de Alicante).

Desde 1991 ha sido jurado en concursos en la Universidad Nacional del Comahue, Universidad Nacional de la Patagonia San Juan Bosco, Universidad Nacional de Quilmes, Universidad Nacional de Mar del Plata, Universidad Nacional de Misiones y la Dirección Nacional de Gestión de la Calidad Turística.

Desde su creación en 2005, dirige el Centro de Estudios para la Planificación y el Desarrollo Sustentable del Turismo (CEPLADES), en la Facultad de Turismo de la Universidad Nacional del Comahue.